

Ont collaboré à ce numéro Mesdames et Messieurs

Jean-Robert ARMOGATHE, E.H.E.S.R., Paris

Odette BARENNE, Paris.

Christian BELIN, Université Paul Valéry, Montpellier.

Christophe BLANQUIE, Centre de Recherches Historiques, Paris.

Klaas BOM, Utrecht.

Hubert BOST, Faculté de théologie protestante de Montpellier.

Hélène BOUCHILLOUX, Université de Nancy.

Perle BUGNON-SECRETAN, Lausanne.

Bernard CHÉDOZEAU, Montpellier.

Huguette COURTÈS, Université Paul Valéry, Montpellier.

Jean DUBU, Paris.

Annie FLANDREAU, Université Paris I, Paris.

Marie-Hélène FRÈSCHLÉ-CHOPARD, E.H.E.S.S., Marseille.

Pierre GISEL, Faculté de théologie protestante, Lausanne.

André GOUNELLE, Faculté de théologie protestante, Montpellier.

Jacques GRES-GAYER, The Catholic University of America,
Washington, D.C. (U.S.A.)

Jean LESAULNIER, Paris, C.N.R.S.

Antony Mc KENNA, Université de Saint-Etienne.

Gilbert PY, Paris.

Jean-Louis QUANTIN, Université de St-Quentin en Yvelines.

Otto SELLES, Calvin College, Grand Rapids, M I (U.S.A.).

Frédéric VANHOORNE, Université de Liège.

Une messe est célébrée dans l'église de Port-Royal de Paris
(123, boulevard de Port-Royal), chaque dimanche matin, à 10 h
30, du mois de septembre à la Pentecôte.

Enrichissement typographique
achevé d'imprimer par :
IMPRIMERIE DE LA MANUTENTION
Mayenne
septembre 1998 – N° 325-98

Dépôt légal : 3^e trimestre 1998

« Calvinisme rebouilli », « Nouvelle Genève », tels sont les noms dont on a qualifié le jansénisme et Port-Royal. En fait, jansénistes et protestants sont à la fois proches et hostiles. Proches parce que les uns et les autres, également persécutés, se réfèrent à saint Augustin et ont le même ennemi capital : les jésuites ; hostiles parce que les gens de Port-Royal s'inscrivent dans la Réforme Catholique et tiennent à rester à l'intérieur de l'Eglise. Aussi s'appliquent-ils à mettre en lumière tout ce qui les sépare des protestants. Quant à ceux-ci, ils ne se font pas faute de dénoncer l'exercice de corde raide auquel, selon eux, se livrent les auteurs jansénistes.

Un colloque interconfessionnel, tenu à la Faculté de théologie protestante de Montpellier en septembre 1997, a étudié ces tendances, ces parentés, ces conflits.